

„Marianne Decker: Fritz Wunderlich - mein Bruder und ich“

Zu Fritz Wunderlichs 90. Geburtstag, den er in diesem Jahre gefeiert hätte

von Dr. Baldur Melchior

In den frühen Achtziger Jahren des vorigen Jahrhunderts verfaßte Marianne Decker, geb. Wunderlich, Fritz Wunderlichs elf Jahre ältere einzige Schwester, eine autobiographische maschinenschriftliche Abhandlung mit dem Titel: „Fritz Wunderlich - Mein Bruder und ich“. Diese in den Printmedien bisher unveröffentlichte Schrift überreichte sie - wie auch einigen anderen Kuseler Persönlichkeiten - dem oben genannten Verfasser dieses Beitrags.

Es ist eine geschwisterlich-liebevolle, ungeschminkte, aufrichtig-anschauliche Schilderung des Lebensweges ihres weltberühmten Bruders - bis zu seinem tragischen Ende am 17. September 1966.

Was Marianne Decker zu dieser Schrift bewegte, erklärt sie in einem kurzen Vorwort.

Etwas empfindlich, um nicht zu sagen - empört, reagierte sie allerdings auf die Darstellung ihres Bruders in der Autobiographie „Premierenfieber“ des berühmten Kammer-sängers Hermann Prey (1929-1998), mit dem Fritz Wunderlich seit ihrer ersten Begegnung im Jahre 1959 künstlerisch und privat freundschaftlich eng verbunden war. Da heißt es in Preys Biographie an einer Stelle, nämlich in dem Kapitel „Amico Fritz“ über einen Besuch in den Sechziger Jahren in Fritz Wunderlichs Elternhaus in der Hollerstraße in Kusel:

„Er (Fritz Wunderlich, Anmerk.) führte mich in ein winziges Bergarbeiterhäuschen, schob mich eine Trittleiter hinauf. Dort oben hatte er als Bub eine Kammer gehabt. Mauern ohne Verputz, zwei Holzbetten, dazwischen ein Tisch mit Wasserbecken und Blechkanne ...“ Nach Marianne Decker sei Prey jedoch zu Lebzeiten ihrer Mutter und ihres Bruders nie in Kusel gewesen.

Noch mehr erregte sie die Schilderung angeblicher Schießübungen mit einer Pistole des begeisterten Jägers Fritz Wunderlich zusammen mit seinem Freund Hermann Prey im Erdinger Wald bei München. Dabei sei es beinahe zu einem Unglücksfall gekommen.

Wie dem auch sei, Fritz Wunderlich und Hermann Prey waren zwei herausragende Sängerpersönlichkeiten in der internationalen Konzert- und Opernwelt, die sich nicht nur künstlerisch-musikalisch, sondern auch freundschaftlich-privat bestens verstanden.



KAMMERSÄNGER
FRITZ WUNDERLICH

Kammersänger Fritz Wunderlich (1930-1966)